
 

Vorstandsitzung von Rassetauben Schweiz Protokoll Nr. 8 / 12 

Hotel du Midi Place de Gare 10   2800 Delémont 

Samstag, 27. Oktober 2012  09.00 Uhr 

 

Vorsitz :  Erwin Bär 

Protokoll :  Christian Knuchel 

Anwesend: Urs Freiburghaus, Erwin Bär, Claude Schneider, Christoph 
Uebersax, Monica Henry und Alexis Julmy 

Entschuldigt: Jean-Pierre Nell 

 

1. Begrüssung: Der Präsident Erwin Bär begrüsst alle recht herzlich hier in 
Delémont zur 8. Vorstandsitzung in diesem Jahr. Die Vertreter des OK von der 
Nationalen Ausstellung werden später zu uns stossen damit wir gemeinsam die 
Ausstellungshalle besichtigen können um letzte Details zu klären. Der 
Traktandenliste wird zugestimmt. 

2. Protokoll: Von der Vorstandsitzung Nr. 7 vom 15. September 2012 in 
Kreuzlingen ist in der Tierwelt erschienen und es sind keine Änderungsanträge 
bei Erwin Bär eingegangen somit gilt das Protokoll als genehmigt. 

3. 91. Schweizerische Taubenausstellung Delémont vom 24. – 25. November 
2012: Christoph Uebersax gibt das definitiven Meldeergebnis bekannt. Es sind 
erfreulicherweise 3010 Tauben für Delémont gemeldet. Christoph bedankt sich 
bei den Vorstandsmitgliedern für die tolle Unterstützung beim Erfassen aller 
Anmeldungen die doch zum Teil sehr mangelhaft ausgefüllt waren. Es fehlte 
bisweilen sogar der Namen des Züchters, Rasse, Farbenschlag und Anzahl der 
Tauben. Teilweise war es eine Zumutung, wie die Meldebogen ausgefüllt waren. 
Auch das Übersetzen ins Französische und umgekehrt ins Deutsche war nicht 
ganz einfach. Weitere Einzelheiten wie Zimmerreservationen, Einteilung der 
Preisrichter wurden besprochen und abgesegnet. Der Katalog ist bis auf die 
Resultate der Tauben fertig erstellt, er wird 168 Seiten umfassen. 

4. Jungtaubenausstellung Wilisau: Erwin Bär hat die letzte OK Sitzung besucht 
und informiert kurz, dass alles sehr gut organisiert ist und alles gut läuft. Die 
offizielle Eröffnung wird am 5. Januar um 10.30 Uhr in der Festhalle sein. 



5. Rassentauben Forum POK: Das Programm für das Forum ist fertig 
zusammengestellt. Am Morgen wird Reiner Wolf einen Vortrag über Standard 
Farben halten und nach dem Mittagessen hält Simon Koechlin ein Referat zur 
Entwicklung der Tierwelt anschliessend ist dann die POK. Der Beginn des 
Rassetaubenforums wird auf 09.00 Uhr festgelegt somit sollte es keinen 
Zeitdruck für die Referenten an der POK geben. 

6. Anliegen Vorstandsmitglieder: Christoph Uebersax hat eine Anfrage für die 
Nationale Ausstellung 2014 erhalten. Speziell ist der Zeitpunkt wo die Halle zur 
Verfügung stehen würde. Zwischen Weihnachten und Neujahr also wäre die 
Ausstellung nicht über ein Wochenende sondern während der Woche. Der 
Vorstand ist nach ausführlicher Diskussion der Meinung, dass es fast nicht 
durchführbar sei. Alexis Julmy und Jean-Claude Schneider haben die sehr 
interessante EU Preisrichterschulung in Wasserburg besucht. Die Organisation 
der Schulung vor allem bei den Tauben hat grosse Fragen aufgeworfen. 

7. Delegationen: Werden alle besprochen und bestimmt. 

8. Verschiedenes. Erwin Bär orientiert wie die Abrechnungen der 
Vorstandsmitglieder ab 2013 aussehen werden. Nach sachlicher Diskussion wird 
dem Vorschlag zugestimmt. Einem Gesuch um Unterstützung des 
Flugtaubensportvereins wird zugestimmt. 

9. Anliegen OK Nationale Delémont: Erwin Bär begrüsst die Vertreter des OK von 
Delémont, Robert Boechat, Richard Marquis, Hentzi und Grütter. Die Einteilung 
der Tauben in die verschiedenen Käfiggrössen wird mit Urs Freiburghaus und 
dem Hallenchef zusammen abgeglichen. Der Ablauf der offiziellen Eröffnung wir 
besprochen wer, was, wann, wie. Einhellig ist man der Meinung, dass es gut 
wäre, wenn Gion Gross als Ehrenpräsident Kleintiere Schweiz trotz 
Vorstandsitzung bei der Eröffnung dabei sein könnte. Der OK Präsident Richard 
Marquis ist überzeugt, dass alles gut organisiert ist. Er ist sehr erfreut über die 
grosse Meldezahl von 3010 Tauben. Die grossen Anstrengungen bei der Suche 
nach Sponsoren und Inserenten für den Katalog haben sich gelohnt, es konnten 
alle zur Verfügung stehenden Seiten gefüllt werden. Er bedankt sich bei Urs 
Freiburghaus für seinen grossen Einsatz. Die ganze Organisation wird nochmals 
kurz besprochen und definiert. Für die nächste Nationale muss der 
Ausstellungsvertrag angepasst werden. Der Tierschutz Stand muss gratis sein. 
Das OK und der Vorstand werden am Nachmittag noch die Ausstellungshalle 
besichtigen um die letzten Details vor Ort zu klären. 

Schluss der Sitzung 11.45 Uhr 

Der Präsident     Der Sekretär 

Erwin Bär     Christian Knuchel   

 


